

# L'ÉVEIL de la nation

Hebdomadaire togolais d'informations générales - Fondé en 2004 Prix : 250 F CFA

## Climat des Affaires :



# Le Togo parmi les 55 meilleurs États pour implémenter le "B-Ready"

P.3

## Téléphonie mobile :

# Togocom franchit la barre de 4 millions d'abonnés

P.6



**ALERTE ARNAQUE**

Évitez d'envoyer de l'argent par Tmoney ou Flooz

Aucun paiement ne se fait à la DCCFF par Tmoney ou Flooz. Les paiements pour l'obtention du titre foncier se font uniquement dans les agences des banques partenaires et sur les bornes électroniques installées au siège de l'OTR et à la DCCFF.

**8280**

OTR

FEDERER POUR BATIR

www.otr.tg

## Togo : La Journée nationale du partenariat Public-Privé, c'est pour le 5 Septembre

ORGANISE

LA JOURNÉE NATIONALE DU PARTENARIAT PUBLIC-PRIVÉ 2023

THEME

SECTEUR PRIVÉ, MOTEUR DE LA TRANSFORMATION STRUCTURELLE DE L'ÉCONOMIE NATIONALE

Mardi 05 septembre 2023

Hôtel 2 Février

+228 22 20 04 76 / 70 50 34 14

PA

## Numérique : WURI-Togo sous les regards avisés des Médias

P.5



## Education : Le PNUD fait don d'équipements informatiques à l'Université de Lomé



SNB

Décapsule et Gagne plus de 100.000 lots

DU 15 JUIN AU 15 SEPTEMBRE 2023

AVEC DJAMA. ON EST ENSEMBLE

DE NOMBREUX LOTS CHANGENT SEMAINE DANS NOS POINTS DE VENTE

ZEUSA

SODIGAZ

NAICO

SPRIG



DU 15 JUIN AU 15 SEPTEMBRE 2023



# Décapsule et Gagne

plus de 100.000 lots



Règlement du jeu déposé chez l'huissier  
M. THIBO AUSSANNE, huissier de justice

## Sécurité :

**Une mission civilo-militaire de l'UE annoncée au Togo**

**L'Union européenne met le cap sur le Togo et trois autres pays d'Afrique de l'Ouest, pour prévenir l'extension des activités jihadistes. L'organisation prévoit en effet le déploiement d'une nouvelle mission civilo-militaire dans plusieurs pays de la sous-région, le Togo, le Ghana, le Bénin et la Côte d'Ivoire, dans quelques mois.**

Le projet, rapporté par le journal allemand Die Welt du dimanche 27 août, citant des diplomates européens, viserait à contrer non seulement les percées jihadistes dans la sous-région, mais aussi l'influence croissante de la Russie dans la région.

Cette intervention s'annoncerait dans un contexte de difficultés diplomatiques pour les acteurs européens

dans le Sahel, notamment au Niger.

Ainsi, selon de hauts diplomates de l'UE impliqués dans la planification du Service européen pour l'action extérieure (SEAE) à Bruxelles, la mission prévue s'explique par "la crainte de l'Union européenne de voir des groupes djihadistes continuer à étendre leurs activités en Afrique de

l'Ouest du Sahel vers les pays côtiers du sud du golfe de Guinée, ce qui pourrait aggraver l'instabilité dans la région".

Il s'agira, dans le cadre de cette intervention, surtout de former et d'apporter du conseil aux forces de sécurité locales. L'objectif est de renforcer leurs capacités à mener des opérations anti-terroristes et à assurer la



sécurité.

Des mesures techniques et des initiatives pour renforcer la confiance dans le secteur de la sécurité seront également mises en œuvre. L'approbation officielle de cette mission doit encore être entérinée, en octobre prochain, lors d'une réunion

des ministres des Affaires étrangères de l'UE à Luxembourg.

Selon la même source, les gouvernements du Bénin et du Ghana auraient déjà envoyé la lettre d'invitation à séjourner dans leurs pays, nécessaire à la mission européenne.

## Climat Des Affaires :

**Le Togo parmi les 55 Meilleurs États pour implémenter Le " B-Ready "**

**Les différentes réformes opérées par le Gouvernement ont favorisé l'amélioration du climat des affaires. Le Togo bon élève dans les derniers classements du rapport Doing Business du Groupe de la Banque Mondiale, n'a pas dérogé à son principe réformateur et se retrouve sur la short liste des 54 pays choisis sur la base de critères rigoureux pour servir de pilote dans le cadre d'un nouveau mécanisme d'évaluation : Le " Business- Ready ".**

En effet, le nouveau contexte économique mondial s'explique par la démarche du Groupe de la Banque Mondiale (GBM) qui a consisté à la mise en place d'un nouveau mécanisme dénommé " Business Ready " (B-Ready), lequel substitue au Doing business. La publication de son premier rapport a lieu au 1er trimestre 2024.

Le Groupe de la Banque Mondiale a mis un terme aux publications de ses rapports Doing business le 16 septembre 2021 qui cède sa place au B-Ready dont la pré-note conceptuelle a été élaborée entre octobre 2021 puis février 2022 et publiée le 8 février 2023, avec la contribution et consultation des économies d'un certain nombre de pays.

L'ensemble du processus a finalement abouti le 1er mai 2023 à la publication du manuel et guide du B-Ready ainsi que son manuel méthodologique.

**Le Togo tisse sa toile...**

La terre de nos aïeux reste en "course" et il est d'une utilité de rappeler que malgré la suspension du Doing Business, le Togo, sous les instructions du chef de l'Etat Faure Gnassingbé est resté fidèle à ses ambitions de réformes qui se traduisent par des actions en faveur du secteur privé.

On peut citer entre autres, la poursuite de la dématérialisation du tribunal de commerce pour la tenue des audiences virtuelles, la mise en place d'une chambre destinée aux procédures collectives au tribunal de commerce de Lomé, l'installation d'une plateforme totalement dématérialisée à la Cour d'arbitrage du Togo (CATO) avec possibilité d'audiences en ligne, le renforcement de l'interopérabilité des différentes plateformes, la mise en place d'un cadastre totalement numérique, avec possibilité de délivrance des titres fonciers numériques.

Toutes ces innovations ont

permis de cocher d'importantes cases d'indicateurs dans le nouveau système d'évaluation du Groupe de la Banque mondiale avec pour retombées positives, le choix du Togo et son voi-



Mme Sandra Ablamba Johnson, Ministre-SG de la Présidence

sin ouest africain la Côte d'Ivoire dans le cercle fermé des 54 pays pilotes du B-Ready. Le Togo se positionne

ainsi pour la première publication du rapport B-Ready au premier trimestre 2024.

L'éveil.tg

**Spéculation sur la vente de casques :****" La traque " des commerçants véreux**

**La mise en vigueur de la mesure rendant le port de casques obligatoire se vit désormais au quotidien. Les forces de l'ordre postées aux feux tricolore dans les différentes villes du pays veillent au respect scrupuleux de la mesure.**

Cependant, dans cette atmosphère des commerçants véreux entretiennent la spéculation sur le prix des casques, devenus un précieux sésame. Le ministère du commerce est monté au créneau.

En effet, M. Kodjo Adédzé, ministre du commer-



ce, de l'industrie et de la consommation locale, dans un communiqué, publié le mardi 29 août dernier met en garde sur la spéculation enregistrée autour du prix des casques ces derniers jours.

Le communiqué informe

l'opinion qu'une réunion a été tenue le jeudi 24 août 2023 avec les opérateurs économiques de motos et de casques. De ces échanges, il a été décidé un contrôle sur l'ensemble du

territoire national. " Les contrevenants seront sévèrement sanctionnés conformément à la réglementation en vigueur " indique le communiqué.

Un numéro vert, le " 8585 " est opérationnel 7 jours sur 7 et 24 heures sur 24.

# Togo : La Journée nationale du partenariat Public-Privé, c'est pour le 5 Septembre

En avril 2023, le gouvernement togolais évoquait la première édition de la Journée nationale du partenariat public-privé dédiée aux représentants du gouvernement, aux organisations patronales et consulaires (CNP, AGET, CCI) ainsi qu'à l'ensemble des opérateurs économiques. Quelques mois après, tout est bon pour la tenue de l'évènement.

L'idée semble plutôt bonne. À écouter les politiques ces derniers temps, la relation qu'il y a entre l'Etat et le secteur privé est bonne. Mais elle devrait être renforcée par d'autres actions similaires au Cadre de concertation Etat-secteur privé qui sert de lieu de dialogue pour construire une relation de confiance entre les entreprises et l'administration fiscale.

Les gouvernants ont donc immédiatement pensé à la Journée nationale du partenariat public-privé (JN-PPP). Cette journée sera un espa-

ce d'écoute et d'échanges entre le gouvernement et l'ensemble des opérateurs économiques installés au Togo.

Actuellement, ça bouge. Les acteurs s'activent dans l'organisation de l'évènement qui se tiendra le 5 septembre 2023 à Lomé sous le thème " Secteur privé, moteur de la transformation structurelle de l'économie nationale ". Le Togo est convaincu que chaque entreprise, petite, moyenne ou grande peut apporter une contribution efficace à la résolution des défis de long

terme à savoir la croissance, l'emploi et l'innovation. Et justement, les échanges vont porter sur la feuille de route gouvernementale Togo 2020-2025 et aux réformes engagées pour améliorer le climat des affaires.

Comment s'appuyer sur les opérateurs privés pour réaliser les projets prioritaires de la feuille de route ? C'est l'une des interrogations qui sera abordée en profondeur lors de cette rencontre d'envergure. Une opportunité unique sera également offerte au gouvernement pour mettre en lumière ses



réalisations et les réformes entreprises ces dernières années.

Ce sont sans doute plusieurs de ces réalisations et réformes qui ont engendré l'augmentation de 20% du nombre d'entreprises enregistrées entre 2021 et 2022.

Cette ascension est également manifeste dans les chiffres des Investissements directs étrangers (IDE), ayant connu une hausse de 15% en 2022, ainsi que dans les statistiques des exportations,

enregistrant une croissance de 10% la même année.

Cette nouvelle initiative s'ajoute de manière stratégique aux dispositifs déjà existants, dans le but de forger un environnement encore plus favorable à l'épanouissement des entreprises. Le cadre permettra aussi de "structurer le dialogue public-privé, pour le rendre plus fécond et plus profond", glisse le ministre de l'économie et des finances du Togo, Sani Yaya.

**L'Veil.tg**

## Petite saison des pluies au sud-Togo :

# Les prévisions de l'ANAMET

Les Togolais résidant au sud du pays vont devoir s'habituer aux caprices de la nature en cette fin d'année. L'Agence nationale de la météorologie (ANAMET) en se référant aux prévisions agro-hydro-climatiques a présenté à l'opinion les caractéristiques de la petite saison des pluies qui s'annonce.

semer dès les premières pluies.

On parle également d'inondations et des recommandations sont faites aux populations, appelées à se mettre à l'abri.

" Prévenir l'occupation anarchique des zones inondables, en particulier, dans les agglomérations urbaines et bassins, et veiller à la gestion rationnelle des ressources en eau, pour assurer les besoins des barrages hydro-électriques et des aménagements hydro-agricoles ", recommande l'agence.

Des informations et mises à jour sont disponibles sur la plateforme de l'ANAMET désormais opérationnelle.

**M F**



Une pluie

Il est important de retenir que la petite saison pluvieuse s'étendra de la 1ère moitié de septembre à la seconde moitié de novembre. Les informations distillées par l'ANAMET la qualifient d'"

un peu plus longue".

Une pluviométrie excédentaire à tendance normale. L'agence recommande aux acteurs des secteurs agricoles de favoriser la culture des plantes à cycles courts et



**COMMUNIQUE DE L'OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES**  
Relatif à la recrudescence des arnaques

Le Commissaire Général de l'Office Togolais des Recettes (OTR) porte à la connaissance du public en général et des usagers de la Direction du Cadastre, de la Conservation Foncière et de l'Enregistrement (DCCFE) en particulier, qu'en dépit des nombreuses mises en garde, les actes d'escroquerie menés par des individus mal intentionnés, se faisant passer pour des agents de ladite direction, sont toujours récurrents.

Le mode opératoire de ces individus consiste à appeler les requérants ou à leur envoyer des SMS en leur demandant de payer des frais supplémentaires par Tmoney ou Flooz pour la suite du traitement de leurs dossiers.

Le Commissaire Général tient à rappeler au public que ces individus ne sont pas des agents de l'OTR et décline toute responsabilité quant à leurs actes.

Les paiements pour les procédures d'immatriculation foncières se font uniquement dans les agences des banques partenaires et sur les bornes électroniques mises à la disposition des usagers au siège de l'OTR et sur le site de la DCCFE.

Le public est donc invité à redoubler de vigilance et à signaler toute tentative d'escroquerie à l'OTR (numéro vert 8280), à la Police ou la Gendarmerie.

Le Commissaire Général remercie tous les usagers pour leur bonne compréhension et pour leur collaboration.

Fait à Lomé, le 31 juillet 2023  
Le Commissaire Général  
*Signé*  
Philippe Kokou B. TCHODIE

8201 | www.otr.tg | +228 99 99 41 01 | FEDERER POUR BATH

## Transport Aérien :

# La compagnie Asky ajoute Nairobi à ses destinations

**Asky Airlines, la compagnie aérienne panafricaine basée à Lomé, a ajouté une nouvelle destination à sa liste, avec la ligne Nairobi (Kenya) - Lomé (Togo).**

Le transporteur a annoncé le vol inaugural pour le 1er octobre prochain. La ligne créera une connexion directe entre l'Afrique de l'Ouest et l'Afrique de l'Est.

On annonce du reste, trois

vols hebdomadaires, via un 737-800 bi-classe de 154.

Ceci intervient quelques jours après que le Togo a renforcé son lien avec Asky Airlines, en prenant pour 14% des parts sociales de la

compagnie, pour un investissement de 6 milliards FCFA.

Notons que l'actuel réseau d'Asky se constitue de 26 villes dans 24 pays du continent.



## Numérique :

# WURI-Togo sous les regards avisés des Médias

**Au cœur de tous les secteurs d'activités, le numérique est adopté par le gouvernement togolais comme un outil régulier pour surmonter les défis de l'inclusion financière et de la sécurité sociale. Cet engagement à une réelle dynamique de transformation numérique se manifeste aussi à travers le projet d'identification nationale biométrique (e-ID Togo) visant à attribuer à toute personne physique de nationalité togolaise ou résident au Togo un numéro d'identification numérique (NIU).**



LA table d'honneur. Au milieu, le DG de l'ANID

Pour concrétiser ce projet ambitieux, le pays entreprend depuis 2020 le Projet d'identification unique pour l'intégration régionale et l'inclusion en Afrique de l'ouest (WURI). Trois années se sont écoulées depuis, et ce projet atteint désormais la phase de sensibilisation.

C'est dans ce contexte que les médias togolais ont pris le devant de la scène ce 30 août 2023 à Lomé. Occasion pour l'Agence nationale d'identification (ANID) de leur présenter le projet WURI-Togo, échanger avec eux et recueillir leurs avis.

### Grandes lignes et avantages

Le constat est qu'au Togo, moins de 15% de la population dispose d'une carte nationale d'identité, une situation qui entrave l'exercice des droits fondamentaux ainsi que l'accès à une gamme de services fournis

par les secteurs privés et publics. Le gouvernement, par le biais de ce projet, ambitionne d'accroître le nombre de personnes en République Togolaise, qui ont une preuve d'identité unique reconnue par le gouvernement qui facilite leur accès aux services.

Le directeur général de l'Agence nationale d'identification (ANID) Silété Devo a expliqué l'idée : " Juste avec le numéro d'identification unique, l'administration peut avoir accès aux informations dont elle a besoin sur l'utilisateur pour le servir. Plus besoin de remplir des fiches et passer de longues heures dans les queues. Ça va permettre aux gens qui étaient exclus de la vie sociale de pouvoir bénéficier de certains avantages notamment pour la création d'un compte bancaire ou le raccordement. Ce numéro d'identification unique sera un code à 12 chiffres inintelligible délivré à des résidents

togolais nationaux comme étrangers."

Le projet, tel que présenté est porteur de nombreux avantages. Il s'attaque aux problèmes tels que les difficultés d'accès aux crédits auprès des institutions financières ou de microfinance, les difficultés d'accès aux aides de l'Etat et l'impossibilité d'accès à un emploi décent.

### Cadre juridique et institutionnel

tionnel

L'État a d'ores et déjà pris des mesures drastiques pour garantir une protection maximale des données et informations collectées auprès de la population. Des lois telles que la Loi N° 2018-026 du 07 décembre 2018 sur la cybersécurité et la lutte contre la cybercriminalité, avec la création de l'Agence Nationale de Cybersécurité (Ancy), ainsi que la Loi N°

2019-014 du 29 octobre relative à la protection des données à caractère personnel, entre autres, sont en vigueur.

Avant le début des opérations d'enregistrement prévu pour le dernier trimestre de 2023, une campagne pilote d'enregistrement sera orchestrée dans les mois à venir. Cette campagne servira à tester la plateforme d'identification, à communiquer et à sensibiliser, ainsi qu'à mobiliser divers segments de la société. Le projet s'achèvera le 30 juillet 2026. Il bénéficie du soutien financier de la Banque Mondiale à hauteur de 72 millions de dollars

L'éveil.tg



**COMMUNIQUE DE L'OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES**  
Relatif à la perception de la Taxe Professionnelle Unique (TPU) des Transporteurs Routiers

Le Commissaire Général de l'Office Togolais des Recettes (OTR) porte à la connaissance des contribuables soumis au paiement de la **Taxe Professionnelle Unique (TPU)** des Transporteurs Routiers communément appelée « trimestre » que la perception de ladite taxe au titre du deuxième trimestre 2023 se poursuit conformément aux dispositions de l'**article 57 du Livre des Procédures Fiscales**.

**Les contrôles** du paiement de ladite taxe débutent à compter du **01 août 2023** sur toute l'étendue du territoire national.

Le Commissaire Général compte sur la collaboration et le civisme de tous.

Fait à Lomé, le 18 juillet 2023  
Le Commissaire Général

*Signé*  
**Philippe Kokou B. TCHODIE**

8201    www.otr.tg    +228 90 98 41 01    FEDERER POUR BATE

**Téléphonie mobile :**

**Togocom franchit la barre de 4 millions d'abonnés**

**La société de téléphonie mobile et de fourniture d'internet Togocom vient une fois encore de prouver son statut de leader dans son domaine au Togo. La surprise est énorme.**

En effet, Togocom a atteint 4 millions d'abonnés actifs. L'annonce a été faite en début de semaine par le Groupe via les réseaux sociaux.

Pour les premiers responsables, cette prouesse est due entre autres, à la modernisation et au renforcement du réseau qui lui confère le statut du plus grand réseau 100% 4G+ avec la plus large couverture nationale.

" Cette performance est le fruit d'un engagement constant et d'efforts en continu, d'une orientation stratégique et priorités d'investissement comme par ses produits et services innovants et l'amélioration de sa qualité de service au profit de ses clients ", informe-t-on.

En outre, Son rôle prépondérant dans l'inclusion financière avec son service TMoney lui attribue le pre-

mier service de mobile money utilisé par la population Togolaise soutient sa direction. Cette bonne nouvelle est une occasion pour la société d'adresser sa gratitude aux clients, employés et partenaires, acteurs au cœur de son activité.

Tarik Boudiaf, Directeur Général adjoint a relevé l'engagement de Togocom dans l'optique d'améliorer et faciliter le quotidien des



Togolais sur toute l'étendue du territoire national.

Le groupe Togocom n'entend pas dormir sur ses lauriers. Il prévoit des investissements pour que les services soient disponibles même dans les hameaux les plus reculés du Togo.

Précurseur de la techno-

logie 5G au Togo et dans la sous-région, Togocom est le leader du marché Togolais des télécommunications. Fruit du regroupement de Togo Télécom et Togocel, Togocom a pour ambition de devenir le champion de la qualité de service aux meilleurs standards internationaux.

**Conacce Chaplains Togo s'active pour un taux zéro de la consommation de drogue**

**Lutter contre la consommation de la drogue et l'éradiquer sur tout le territoire togolais. C'est le combat dans lequel s'est engagée Conacce Chaplains Togo. A la faveur d'une cérémonie déroulée le samedi 26 août 2023 à Lomé, l'organisation locale a procédé au lancement du projet "Togo sans Drogue". Le projet sera exécuté dans les 117 communes du pays en collaboration avec les structures étatiques et privées.**

Un projet basé sur la Formation et l'Information

Afin d'atteindre ses objectifs, le commandement Togo de Conacce Chaplains fait de la formation et de l'information, son cheval de bataille. " Nous allons former 100 familles, 100 conducteurs de taxi-moto, 100 conducteurs de voitures, 100 éducateurs d'école et 100 journalistes de chaque commune du Togo. Ceux qui seront formés vont assurer le suivi dans chaque commune, car il ne sert à rien de former sans faire le suivi ", a expliqué David Gbayere, Capitaine d'aumônerie et Commandant nationale Anti-drogue de Conacce Chaplains Togo.

Pour ce faire, une straté-

gie basée sur des activités sportives et musicales seront organisées. Le sport explique les responsables de Conacce Chaplains, permet de rassembler un grand monde.

Pour Tino MEDJAKE, Commandant de l'organisation au Togo, " un Togo sans Drogue, une famille sans Drogue et une jeunesse sans drogue, c'est possible ". " La lutte contre la drogue est une priorité du chef de l'Etat et du Gouvernement. Ce n'est pas l'affaire d'une seule personne. Nous allons nous engager dans cette lutte car ce n'est pas une lutte personnelle, mais d'un ensemble. Notre objectif est de réduire la consommation de la drogue et agir

sur ceux qui la consomment déjà ", a-t-il soutenu. Le Colonel Tino MEDJAKE soutient que c'est la méconnaissance qui amène certaines personnes à la consommation de la drogue. Il met l'accent sur les explications aux populations dans des langues maternelles du pays. " Nous allons passer les informations dans toutes les langues pour quelles soient bien comprises par les populations. Ceux que nous allons former seront des relais partout ", a-t-il fait savoir.

Le Secrétaire permanent adjoint du Comité National de Lutte Anti Drogue (CNLD), M. BOHN Mawuena présent lors de ce lancement, a salué l'en-



Photo de famille

gagement de Conacce Chaplains Togo dans cette lutte. " C'est un engagement louable. Nous allons les accompagner dans leur plan d'action ", a-t-il indiqué.

Conacce Chaplains Togo a fait d'une pierre deux coups. En marge de la cérémonie de lancement officiel du projet " Togo sans Drogue ", elle a remis à plus d'une quarantaine de Conseillers thérapeutiques anti-drogue. Ceux-ci seront chargés d'accompagner les personnes déjà exposées à la consommation de la drogue.

D'ores et déjà, une caravane dans les artères de la

ville de Lomé s'est déroulée. Elle a permis de sensibiliser des populations surtout les femmes du marché de Bè sur le phénomène.

A propos de Conacce Chaplains

Conacce Chaplains est une organisation internationale reconnue par l'ONU. Elle dispose de ses branches dans plusieurs pays du monde dont le Togo. Ses membres sont des aumôniers, juges et médiateurs de la paix. Ils disposent des outils pour agir contre le trafic de la drogue à travers des sensibilisations et la réinsertion sociale.

## Education :

# Le PNUD fait don d'équipements informatiques à l'Université de Lomé

L'Université de Lomé (UL) a bénéficié d'un don d'équipements informatiques et pédagogiques du Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD). Prof Komla Dodzi Kokoroko, le président du temple du savoir a réceptionné le don des mains de Binta Sanneh, la représentante résidente du PNUD au Togo. Le don intervient dans le cadre du renforcement de la qualité de l'enseignement et la création d'un environnement favorable aux activités académiques.



Une vue du lot de matériel réceptionné par le Prof Kokoroko (g)

Le don comprend un ensemble de 27 équipements informatiques et pédagogiques d'une valeur totale de plus de 27 millions de F CFA.

Le lot est composé des équipements de vidéo et audioconférence, des vidéo-projecteurs, des ordinateurs de bureau et portables, des tablettes et d'autres accessoires liés au graphisme ainsi que des équipements de capture multimédia.

Ces équipements contribueront à la digitalisation de l'enseignement et aussi dans

la gestion des soutenances de thèses de doctorat et de Master. Ceci permet aux étudiants et aux enseignants d'améliorer la qualité des prestations de l'Université de Lomé.

" Le PNUD a pris cette initiative pour soutenir les enseignements du Master en Ingénierie de la commande publique et la formation en Diplôme Universitaire option gouvernance, répondant ainsi aux besoins actuels. Cette démarche s'inscrit dans le cadre de l'accompagnement

des États par le PNUD dans leurs efforts de développement, contribuant ainsi à la réalisation des objectifs de développement durables (ODD) d'ici 2030 ", a indiqué Binta Sanneh.

La représentante résidente du PNUD a souligné l'importance de l'éducation pour la construction d'un État prospère. Mme Sanneh a noté que cette remise d'équipements soutient directement l'atteinte de l'ODD 4, qui concerne l'amélioration de la qualité de l'éducation.

Le professeur Kokoroko a exprimé sa gratitude envers l'organisation internationale pour son soutien continu à l'Université de Lomé.

" Cette initiative s'inscrit parfaitement dans les objectifs du gouvernement tels qu'énoncés dans la feuille de route 2020-2025, notamment le projet 25 visant à digitaliser les principaux services publics, y compris l'université. L'utilisation de ces nouveaux équipements permettra de

réaliser des économies d'échelle en passant des cours en présentiel à des cours à distance, en plus de contribuer à d'autres secteurs vitaux de l'université ", a-t-il souligné.

Le président de l'UL a assuré la représentante résidente du PNUD au Togo que ces équipements seront utilisés de manière optimale pour faire de l'université un établissement renommé à l'échelle internationale.

Source : TBN

## ALERTE ARNAQUE

**Évitez d'envoyer de l'argent par Tmoney ou Flooz**

Aucun paiement ne se fait à la DCCFE par Tmoney ou Flooz. Les paiements pour l'obtention du titre foncier se font uniquement dans les agences des banques partenaires et sur les bornes électroniques installées au siège de l'OTR et à la DCCFE.

**8280**

Signalez toute tentative d'escroquerie en appelant le numéro vert



FEDERER POUR BATIR  
[www.otr.tg](http://www.otr.tg)

# Plus de 4 Millions d'abonnés !

N'LABALÉ  
AKPÉ  
KOUTCHÉ  
KOKARI  
ERA MEG'BE EWLESSE  
AKPÉ  
KOUTCHÉ  
KOKARI  
M'BO  
EWLESSE  
KOKARI  
ERA MEG'BE  
MERCI N'LABALÉ  
ERA MEG'BE THANKS  
BALK  
EWLESSE  
KOKARI

togocom.tg   

**Avancer. Pour vous. Pour tous.**



**Togocom**

Récépissé n°0254/29/10/04 HAAC

**L'ÉVEIL**  
de la nation

**Siège :** Agbalépédogan, non loin  
de la Pharmacie Vigueur  
Tél: (00228) 22 32 85 95  
**Directeur de Publication:**  
Sama T. DJOBO

**Rédaction:**  
Biva KPELAFIA,  
Sam DJOBO,  
Moudjib FALANA  
Gautier A.  
Kahf DJOBO (Stagiaire)

**Secrétariat :**  
AGBERE Takira  
**Imprimerie:**  
La Colombe  
**Tirage :**  
2.500 exemplaires